



Bundesministerium
für Bildung
und Forschung



Erfolge der Gesundheitsforschung

Vielleicht gelingen gerade jetzt, in diesem Moment, medizinische Studien oder biomedizinische Versuche, die in zehn Jahren zu einem wesentlichen Umdenken in der Diagnostik oder der Therapie einer Krankheit führen. Oft braucht es Jahre oder gar Jahrzehnte, bevor wissenschaftliche Erkenntnisse zu marktfähigen Produkten werden oder neue Behandlungsverfahren hervorbringen. Mithin profitieren Patientinnen und Patienten heute von Innovationen, welche die Gesundheitsforschung zum Teil vor 10 oder sogar schon vor 25 Jahren erarbeitet hat. Mit seinen Förderprogrammen schafft das Bundesforschungsministerium seit mehr als 40 Jahren verlässlich die Basis für eine leistungsfähige Gesundheitsforschung in Deutschland.

Kaum ein anderer Forschungsbereich kann das Leben so unmittelbar beeinflussen wie die Gesundheitsforschung. Exzellente Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler arbeiten daran, Antworten für die Herausforderungen zu finden, die eng mit dem derzeitigen Wandel der Lebensgewohnheiten und der demografischen und technologischen Entwicklung in Deutschland zusammenhängen.

Deshalb fördert das Bundesministerium für Bildung und Forschung diesen Bereich mit erheblichen finanziellen Mitteln. Die hier präsentierten bahnbrechenden Erfolge zeigen, dass gute Forschung oft lange Zeit braucht. Exemplarisch für die vielen wichtigen Ergebnisse der Forschungsprojekte zeigt diese Ausstellung ausgewählte Erfolge der vergangenen Jahrzehnte.

